



**OPÉRATION  
DROITS BLINDÉS**  
ARMoured RIGHTS OPERATION



Montreal  
**RAGING  
GRANNIES**

---

**PROJET DE COMMUNIQUÉ/ DRAFT PRESS RELEASE**  
*Pour diffusion immédiate / For immediate release*

*Contrat de vente et exportation de véhicules blindés canadiens à l'Arabie saoudite*

**Les Montreal Raging Grannies demandent l'annulation du contrat de vente de blindés à l'Arabie saoudite et les membres de l'Opération Droits blindés poursuivent leur recours en Cour suprême du Canada**

**Montreal, 1<sup>er</sup> novembre 2018-** Dans le cadre d'une action conjointe, les Montreal Raging Grannies et les membres de l'Opération Droits blindés ont manifesté leur opposition à la vente de véhicules blindés canadiens à l'Arabie saoudite devant le bureau de circonscription du député de Papineau et Premier ministre du Canada Justin Trudeau.

Dans une proclamation lue à cette occasion, dont le texte est joint en annexe à la présente, les Montreal Raging Grannies ont notamment exigé que le gouvernement annule le contrat avec l'Arabie saoudite pour la vente de véhicules blindés légers fabriqués au Canada et qu'il respecte son engagement d'adhérer au *Traité international sur le commerce des armes*. « Les Montreal Raging Grannies se préoccupent de l'avenir, à court et à long terme. Pensez aux petits-enfants du monde entier et arrêtez la vente de matériel militaire à l'Arabie saoudite ! », a déclaré leur porte-parole *Ellen Moore*.

Au nom de l'Opération Droits blindés et accompagné d'étudiants et d'étudiantes de la Faculté de droit de l'Université de Montréal, le professeur Daniel Turp a rappelé que l'opération se poursuit devant la Cour suprême du Canada devant laquelle a été présentée une demande d'autorisation d'appel le 21 septembre 2018. « Nous demeurons plus convaincus que jamais qu'il existe un risque raisonnable que des véhicules blindés fabriqués au Canada puissent être utilisés par l'Arabie saoudite pour violer les droits fondamentaux de la population civile et que la délivrance des licences d'exportation est illégale, tant en vertu du droit canadien que du droit international », a déclaré Daniel Turp.

ANNEXE

**PROCLAMATION DES MONTREAL RAGING GRANNIES  
CONTRE LA VENTE DE MATÉRIEL MILITAIRE À L'ARABIE SAOUDITE**

**Nous**, les Montreal Raging Grannies,

- 1) exigeons que notre gouvernement annule le contrat avec l'Arabie saoudite pour la vente de véhicules blindés fabriqués au Canada.;
- 2) exigeons que notre gouvernement annule les permis d'exportation qui ont été délivrés et qui pourraient autoriser l'exportation en Arabie saoudite de véhicules blindés légers fabriqués au Canada.
  - Ces demandes sont fondées sur les lois, les règlements, les politiques et les lignes directrices du Canada en matière de contrôle des exportations qui stipulent que le Canada « contrôle étroitement » les exportations militaires vers les gouvernements ayant " des antécédents persistants de violations graves des droits humains de leurs citoyens ". Notre gouvernement a l'obligation d'assurer qu'« il n'y a pas de risque raisonnable que les biens puissent être utilisés contre la population civile ».
  - Notre gouvernement sait très bien que l'Arabie saoudite est l'un des pires violateurs des droits de la personne au monde et qu'elle a utilisé des véhicules blindés légers fabriqués au Canada contre des civils à Bahreïn en mars 2011;
- 3) exigeons que l'Arabie saoudite soit retirée de la *Liste des pays désignés des armes à feu automatiques du Canada*;
- 4) exigeons en outre que le Canada respecte son engagement d'adhérer au *Traité international sur le commerce des armes* avant la fin de 2018.



**OPÉRATION  
DROITS BLINDÉS**  
ARMOURED RIGHTS OPERATION



*Montreal*  
**RAGING  
GRANNIES**

---

**PROJET DE COMMUNIQUÉ/ DRAFT PRESS RELEASE**  
*Pour diffusion immédiate / For immediate release*

***Contract for the sale and export of Canadian armoured vehicles to Saudi Arabia***

**The Montreal Raging Grannies demand the cancellation of the contract for the sale of armoured vehicles to Saudi Arabia and the members of the Armoured Rights Operation are pursuing their action in the Supreme Court of Canada**

**Montreal, November 1, 2018** - In a joint action, the Montreal Raging Grannies and the members of Operation Armoured Rights demonstrated their opposition to the sale of Canadian armoured vehicles to Saudi Arabia outside the constituency office of the MP for Papineau and Prime Minister of Canada Justin Trudeau.

In a proclamation read on that occasion, the text of which is attached hereto, the Montreal Raging Grannies demand, among other things, that the Government cancel the contract with Saudi Arabia for the sale of light armoured vehicles manufactured in Canada and that it honour its commitment to accede to the *International Arms Trade Treaty*. "The Montreal Raging Grannies are concerned about the future, in the short and long term. Think of the world's grandchildren and stop selling military equipment to Saudi Arabia!", said their spokesperson Ellen Moore.

On behalf of Operation Armoured Rights and accompanied by students from the Faculty of Law of the Université de Montréal, Professor Daniel Turp recalled that the operation is continuing before the Supreme Court of Canada, before which an application for leave to appeal was filed on September 21, 2018. "We remain more convinced than ever that there is a reasonable risk that Canadian-made armoured vehicles may be used by Saudi Arabia to violate the fundamental rights of civilians and that the delivery of export permits for these vehicles is illegal, both under Canadian and international law," said Daniel Turp.

**ANNEX**

**PROCLAMATION BY THE MONTREAL RAGING GRANNIES AGAINST THE SALE OF MILITARY EQUIPMENT TO SAUDI ARABIA**

We, the Montreal Raging Grannies,

- 1) *demand* that our government cancel the contract with Saudi Arabia to sell 'so-called' Light Armoured Vehicles manufactured in Canada.
- 2) *demand* that our government cancel the export permits that have been delivered and could authorize the export to Saudi Arabia of Light Armoured Vehicles manufactured in Canada.

- These demands are based on Canada's export control laws, regulations, policies, and guidelines which state that Canada "closely controls" military exports to governments with "a persistent record of serious violations of the human rights of their citizens." Our government is obliged to assure that "there is no reasonable risk that the goods might be used against the civilian population."

- Our government is well aware that Saudi Arabia is one of the world's worst violators of human rights, and is aware that Saudi Arabia has used Light Armoured Vehicles manufactured in Canada against civilians in Bahrain in March 2011.

- 3) *demand* that Saudi Arabia be removed from Canada's *Automatic Firearms Country Control List*.
- 4) *demand* in addition that Canada abide by its commitment to adhere to the *International Arms Trade Treaty* before the end of 2018.

-30 -

For more information:

**Ellen Moore** 514-481-6822 [themontrealraginggrannies.com](http://themontrealraginggrannies.com)

**Daniel Turp**, professor at the Université de Montréal 514-343-6118 [daniel.turp@umontreal.ca](mailto:daniel.turp@umontreal.ca) [www.facebook.com/droitsblindes](http://www.facebook.com/droitsblindes)